

informal FKMIKI (Forum Komunikasi Mahasiswa Ilmu Komunikasi Indonesia). Agenda pertemuan selanjutnya direncanakan di jurusan Ilmu Komunikasi FISIP Universitas Indonesia atau jurusan Ilmu Komunikasi FISIP Universitas Atmajaya Yogyakarta. Akan tetapi, pertemuan tersebut tidak terlaksana karena FKMIKI memang tidak berdiri sebagai ikatan yang formal sebagai wadah organisasi.

Terlepas dari rangkaian pertemuan dua tahunan yang diselenggarakan pada tahun 1997, Jurusan Ilmu Komunikasi FISIP Universitas Muhammadiyah Malang menggelar sebuah kegiatan, "*Communication Expo*". Pada ekspo komunikasi ini, delegasi mahasiswa yang mewakili jurusan ilmu komunikasi dari berbagai kampus di Indonesia, sepakat meneruskan upaya peng gagasan kembali pendirian wadah bagi mahasiswa Ilmu Komunikasi se-Indonesia. Saat itu pula Sema Fikom UNPAD kemudian ditunjuk sebagai penyelenggara pertemuan lanjutan pada tahun 1998, akan tetapi berbagai kendala menghadang terlebih karena kondisi politik dan ekonomi nasional yang sedang mengalami krisis.

Di lain pihak Korps Mahasiswa Ilmu Komunikasi Fisip Universitas Muhammadiyah Yogyakarta menyelenggarakan *Communication Expo* pada Mei 1998. Pada expo ini, utusan Sema Fikom UNPAD baru dapat mempresentasikan Proposal Pertemuan Nasional Mahasiswa Ilmu Komunikasi se-Indonesia (Penamiki). Selain presentasi dan dialog, ditempuh juga safari pada 5 perguruan tinggi yang memiliki kajian Ilmu Komunikasi se-Yogyakarta. Dari hasil dialog dan safari disimpulkan pentingnya mengadakan lanjutan pertemuan dalam hal ini para peserta expo mendukung rencana penyelenggaraan Penamiki pada Juni 1998 di Fikom UNPAD Bandung.

Pada bulan Mei dan Juni 1998, kondisi politik nasional memanas, hal ini ditandai dengan berbagai gejolak aksi unjuk rasa mahasiswa diberbagai daerah. Selain itu, kondisi perekonomian

yang juga semakin buruk mengakibatkan ketidakstabilan dimana-mana. Kondisi ini pun terasa di Bandung tempat rencana pelaksanaan Penamiki. Pada akhirnya, panitia Penamiki di Fikom Unpad yang sudah mempersiapkan segala sesuatunya untuk kegiatan Penamiki, terpaksa mengundurkan acara sampai 30 Agustus 1998.

Pada tanggal 30 Agustus sampai dengan 3 September 1998, akhirnya Penamiki dapat terlaksana. Melalui acara pokok persidangan yang alot dan melelahkan. Akhirnya, Persidangan Penamiki mendeklarasikan berdirinya IMIKI (Ikatan Mahasiswa Ilmu Komunikasi Indonesia) sebagai satu-satunya wadah bagi mahasiswa Ilmu komunikasi se-Indonesia juga dapat mengagendakan dan menyusun perangkat organisasi secara lengkap termasuk pengurus periode 1998/1999. Deklarasi ditandatangani oleh 18 perguruan tinggi peserta Penamiki dari berbagai wilayah di Indonesia. Sejak itulah pada tanggal 1 September 1998 diperingati sebagai hari lahirnya Ikatan Mahasiswa Ilmu Komunikasi Indonesia (IMIKI).

b. Profil Ikatan Mahasiswa Ilmu Komunikasi Indonesia

Ikatan Mahasiswa Ilmu Komunikasi Indonesia atau biasa disebut dengan IMIKI merupakan organisasi kemahasiswaan yang menjadi wadah bagi mahasiswa jurusan Ilmu Komunikasi seluruh Indonesia. Ikatan Mahasiswa Ilmu Komunikasi Indonesia (IMIKI) merupakan organisasi kemahasiswaan dengan kerjasama yang pro aktif, terarah, bervisi ke depan, dan berdaya guna dari seluruh kelembagaan mahasiswa Ilmu Komunikasi se-Indonesia untuk menampung aspirasi mahasiswa Ilmu Komunikasi dalam disiplin kajian Ilmu Komunikasi, jaringan, dan pengabdian kepada masyarakat guna menunjang pembangunan nasional, khususnya dalam bidang ilmu komunikasi. Bermula dari kesadaran dan keyakinan akan potensi yang dimiliki, IMIKI bertekad untuk turut

menyumbangkan kemampuan secara optimal demi tercapainya tujuan pembangunan nasional dan berupaya menumbuhkan kembangkan dinamika komunikasi yang merata ke seluruh lapisan masyarakat. Maka disusunlah suatu haluan/arahan organisasi yang berkesinambungan untuk dijadikan acuan dalam menjalankan organisasi kedepan.

Koordinasi wilayah IMIKI meliputi : Wilayah I meliputi Sumatera, Wilayah II meliputi DKI Jakarta, Banten, dan Jawa Barat, Wilayah III meliputi Jawa Tengah, DI Yogyakarta, dan Kalimantan, Wilayah IV meliputi Jawa Timur, Bali, dan Nusa Tenggara, dan Wilayah V meliputi Sulawesi, Papua, dan Maluku. Salahsatunya wilayah Jawa Timur, wilayah Jawa Timur dibagi menjadi 3 wilayah yaitu wilayah I SMST yang meliputi Surabaya Madura Sidoarjo Tuban, wilayah II meliputi Malang, dan wilayah III meliputi madiun dan ponorogo. Anggota IMIKI dibagi menjadi dua yaitu anggota aktif dan anggota pasif. Anggota aktif ialah mahasiswa Ilmu komunikasi yang ikut dalam kegiatan IMIKI dan menjadi pengurus IMIKI dan melalui diklat IMIKI. Anggota Pasif ialah seluruh mahasiswa Ilmu Komunikasi yang ada di Indonesia. Untuk cabang SMST, anggota yang aktif sekitar 20 orang itu meliputi pengurusnya. Sedangkan anggota yang pasif sekitar 50 orang.

Ketika ada rapat antar ketua biasanya ketika RAKERNAS(Rapat Kerja Nasional). Biasanya setiap ketua cabang dan koordinator wilayah mendiskusikan program kerja untuk satu periode. Begitu juga untuk program kerja dalam lingkup wilayah dengan dilakukan pada RAKERWIL(Rapat Kerja Wilayah). Untuk penyusunan tugas anggota di setiap cabang biasanya dilakukan pada RAKERCAB (Rapat Kerja Cabang). Dalam penyusunan program kerja di cabang SMST dibagi menjadi beberapa devisi, yaitu SDM, minat dan bakat, Balitbang (Badan Penelitian dan Pengembangan), dan pengabdian masyarakat. Dibidang minat dan

bakat biasanya mereka melakukan pelatihan dan juga kompetisi dibidang komunikasi meliputi fotografi, hunting foto, pembuatan film dan lain sebagainya. Di bidang balitbang mereka melakukan penelitian tentang perkembangan media dan juga membuat jurnal tentang komunikasi. Di bidang pengabdian masyarakat, mereka melakukan literasi media dengan terjun langsung ke masyarakat. IMIKI cabang SMST melakukan rapat setiap satu minggu sekali atau dua minggu sekali.

Sebagai bentuk tanggung jawab kepada negara, IMIKI juga telah mendaftarkan legalitasnya melalui SK. Menteri Hukum dan Hak Asasi Manusia RI, No : C-589. HT. 03. 01 – Th. 2005 Tanggal : 30 Desember 2005, dengan Nomer Akta Pendirian Organisasi 17 Tanggal 08 Agustus 2008. Sejak pertama kali dicetuskan pada 3 September 1998, dan mengalami ke-vakum-an hingga pendeklarasian ulang pada tanggal 12 Desember 2005, IMIKI telah diakui oleh 94 universitas, menyebar di seluruh Indonesia yang memiliki Jurusan atau Fakultas Ilmu Komunikasi (*daftar universitas terlampir*). Dalam tiga tahun pasca kebangkitan ulang, IMIKI juga telah berhasil melakukan beberapa kerjasama dengan instansi pemerintahan seperti Depkominfo, Departemen Kebudayaan dan Pariwisata, Departemen Koperasi, Departemen Pendidikan Nasional dan juga instansi lainnya seperti ISKI (Ikatan Sarjana Ilmu Komunikasi Indonesia), MNC, Perhumas, IPRA, Telkom Indonesia, UNICEF, YPMA, dan Habibie Center.

